

bró por el eterno descanso del alma de Mr. Paul Derouede.

Que el finado tenía muchos amigos en San Sebastián se demostró ayer en la imponente manifestación de duelo.

Así mismo los pliegos que se colocaron en la puerta del templo se llenaron de firmas.

En el María Cristina

Como tenemos anunciado esta tarde a las cinco menos cuarto se celebrará

la fiesta artística musical que organiza el Círculo Mercantil e Industrial en el suntuoso Hotel María Cristina, y que promete estar concurridísima a juzgar por las invitaciones que se han repartido y por el entusiasmo que ha despertado entre los amantes de la música.

Para asistir al concierto es indispensable la presentación de la tarjeta de socio o de invitación.

Por la índole del espectáculo la Comisión organizadora ha acordado que a él no asistan niños menores de doce años.

Se teme que fracasen las gestiones que viene practicando el gobernador civil en pro de la solución

DICEN LOS NAVIEROS

Esta mañana nos hemos entrevistado con el secretario de la asociación de navieros señor Yonsoro.

Ha manifestado que las sociedades navieras no han hollado la dignidad del personal de máquinas y cubierta y que si en Levante conceden mayores retribuciones a dichos empleados es porque hacen su comercio por cabotaje y ajustan sus fletes.

La asociación de navieros ha ofrecido a sus empleados la mitad de lo que piden prometiendo aumentarles el resto cuando sea elevada la tarifa de fletes.

Ellos no aceptan estas condiciones y nosotros no podemos continuar perdiendo dinero.

GESTIONES DEL GOBERNADOR

El gobernador civil ha conferenciado hoy con los periodistas de las asociaciones de capitanes y maquinistas rogándoles entra en negociaciones con los navieros y procuren dar facilidades para la solución del conflicto.

Los marinos se muestran pesimistas si bien están propicios a entablar negociaciones.

También ha conferenciado el gobernador con el presidente de la Asociación de Navieros, hablándole en igual sentido.

El barón de Finistrat ha suspendido su viaje a la Corte en vista del mal carácter que presenta esta huelga.

Madrid

3,40 t.

LAS SOCIEDADES ANÓNIMAS

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una disposición recordando a las sociedades anónimas por acciones sujetas al impuesto de tributos sobre el capital según ley de 29 de Diciembre de 1910 la obligación que tienen con arreglo a los artículos 17 y 18 del real decreto de 25 de Abril de 1911 de presentar en las oficinas administrativas de costumbre en cada provincia la documentación que determinan dichas disposiciones.

De no hacerlo en breve plazo se les aplicará la tarifa más beneficiosa para el Estado, sirviendo de base los antecedentes que obren en las oficinas antes mencionadas.

LOS LICENCIADOS DEL EJÉRCITO

Una comisión de sargentos licenciados del Ejército ha visitado hoy al subsecretario del ministerio de Hacienda rogándole se cumpla la ley de 1904 relativa a la provisión de destinos civiles.

El señor Ordoñez prometió hacer cuanto pueda por atenderles, manifestándoles que trasladará sus peticiones al ministro.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

El consejo de Instrucción pública ha tomado varios acuerdos entre ellos uno, disponiendo que se provean cuanto antes las vacantes del profesorado de las escuelas de comercio.

LOS VETERINARIOS

Una comisión de veterinarios presidida por el señor Castro Valero ha visitado esta mañana al ministro de Fomento, haciendo entrega de las conclusiones aprobadas en el último congreso de veterinarios.

LA HUELGA DE MARINOS

La huelga planteada por los capitales y maquinistas de la marina mercante, presenta muy mal aspecto.

Ninguna de las dos partes se muestra propicia a ceder.

Bilbao

3 tarde.

REGRESO DEL PRELADO

A última hora de la tarde regresó ayer el Prelado de su excursión al Santuario de Loyola, después de hacer una detenida visita al convento de Padres Jesuitas allí establecido.

Durante la mañana de hoy ha recibido numerosas visitas de personalidades de la provincia.

Esta tarde asistirá a la Junta de damas que se celebrará en el colegio del Sagrado Corazón de Jesús.

Después presidirá una velada que se ha organizado en su honor en la Universidad de Deusto.

EN EL MARÍA CRISTINA

Como tenemos anunciado esta tarde a las cinco menos cuarto se celebrará

POR TELÉGRAFO Y TÉLEFONO

Vitoria

3,30 tarde.

Un hombre muerto

En la madrugada de hoy ha ocurrido un triste suceso del que ha sido víctima un hombre natural de Bilbao y que viajaba sin billete, en el tren que tiene sillegrada a Vitoria a las tres de la mañana próxima.

A consecuencia del accidente hay detenidos tres compañeros del interfecto.

De Bilbao a Miranda

Según nos han manifestado los detenidos, en Bilbao no encontraban trabajo, por lo que decidieron ir a Miranda para ver si lo conseguían.

Para llevar a cabo su deseo montaron en Bilbao en el tren llamado ganadero que se dirigía a Barcelona, ocupando una garita de guarda freno de un vagón.

Sin ninguna novedad llegaron a Miranda, donde tomaron un poco vino y pan.

De Vitoria a Miranda. — El accidente.

En la estación de Miranda esperaron escondidos la llegada del tren mixto para trasladarse a Vitoria, donde tienen un amigo llamado Gregorio Condal, de oficio panadero: montaron sin ser vistos en la garita de un vagón, al igual que lo hicieron en Bilbao.

Puesto el tren en marcha uno de los «capitalistas» dijo a sus compañeros que iban muy incómodos, por lo que subió al techo del vagón para ver si buscaba lugar más apropiado para realizar el viaje.

Al llegar a un lugar entre Miranda y Manzanos, donde existe un puente de madera, el «capitalista» sin darse cuenta del accidente que le amenazaba recibió un fuerte golpe en la cabeza y a su vez otro contra la garita producidos al chocar su cabeza contra una de las traviesas de madera que tiene el mismo.

Sus compañeros al oír el ruido que produjo el cuerpo del infeliz «capitalista» subieron al techo del vagón pañero tapándole con un gabán que llevaban.

Al llegar el tren a Vitoria, se presentó el Juzgado en la estación y se hizo cargo del cadáver.

Pertenecía a Andrés García Alfonso, de 28 años de edad, natural de Bilbao y de oficio panadero.

Su compañero Rafael Andasagasti y Díaz, de 28 años, Luis Alvarez y Otegui, de 20 y José García Bilbao de 19, todos vecinos de Bilbao han quedado detenidos a disposición del Juzgado hasta que se aclare cómo ha tenido lugar el hecho, de una manera oficial.

Los Reyes en Sevilla

4,30 tarde.

DE PASEO

Sevilla.—El monarca se levantó esta mañana muy temprano.

Acompañado de su esposa y de los príncipes de Battemberg salió en automóvil recorriendo el paseo de las Delicias.

Después visitó la corta de Tablada, recorriendo el trayecto a pie y dirigiéndose al muelle donde embarcaron en una lancha que los condujo a bordo del torpedero núm. 2.

El barrio de Triana ovacionó a los reyes.

En dicho barrio fueron recibidos por la oficialidad.

La visita al torpedero no tenía otro objeto que el dar a conocer a doña Victoria su construcción.

A las doce regresaron los reyes al Alcázar.

El rey recibió después en audiencia al exalcalde de Sevilla señor conde de Halcón y al agregado militar de Rusia

Khabla Sanchez Guerra

5 tarde.

Con los periodistas

A la hora de costumbre recibió esta mañana a los periodistas el ministro de la Gobernación.

Comenzó diciendo el señor Sánchez Guerra que había conferenciado con el presidente del Consejo, el cual le desmintió que fuera cierta la noticia publicada por algunos periódicos, los que dijeron que a él le habían recibido con gran frialdad los conservadores sevillanos.

Tampoco es cierto, según me ha dicho el señor Dato—agregó el ministro—que él haya visitado el Círculo Conservador de la mencionada capital andaluza.

Parece ser—siguió diciendo—que don Eduardo recibió varias comisiones, pero en su residencia de la Capitanía general.

Dijo el ministro que el jefe del Gobierno despidió hoy con el monarca cambiando impresiones sobre distintos asuntos de actualidad.

Agregó que no era cierto que el Gobierno piense llevar a cabo combinaciones de gobernadores, a base del de Vizcaya.

Se ocupó el señor Sánchez Guerra de la huelga de capitanes, pilotos y marineros de las compañías navieras de Vizcaya y dijo que este conflicto le preocupaba profundamente, porque, desgraciadamente, tenía más importancia de lo que algunos creen.

El gobernador civil de Vizcaya añadió—le he comunicado que reunirá a las partes beligerantes a fin de procurar cuanto antes la solución del conflicto.

Aludió al buen resultado que dió la medida adoptada de colocar buzones en los tranvías y dijo que ayer se recogieron más de dos mil cartas.

Dijo también que los radicales de la ciudad condal hallábanse disgustados con el señor Ossorio Gallardo, el cual había ido a Barcelona para tomar parte en un mitin maurista.

Creo que no pasará nada, terminó diciendo el señor Sánchez Guerra.

Información general

Lo que hace Dato

El presidente del Consejo ha continuado recibiendo visitas en la Capitanía general de Sevilla, donde se hospeda.

A la una fué al Palacio del Alcázar, para despachar con don Alfonso. Le acompañó el marqués de Casa Menclario.

La academia médica-militar

En el ministerio de la Guerra se ha dicho a los periodistas que en las oposiciones de ingreso en la Academia médica-militar se designarán las siguientes plazas:

350 a infantería; 15 a caballería; 35 a artillería; 40 a ingenieros, y 70 a intendencia militar.

Fallecimiento

Madrid.—Ha fallecido hoy la señora doña Paz Espalza, viuda de Viñuela.

La familia ha recibido numerosos telegramas de epésame que han enviado muchos diputados y senadores.

El entierro se ha verificado esta

tarde, siendo conducido su cadáver a la Estación del Norte, pues será trasladado a Portugalete donde recibirá sepultura.

Los republicanos

Barcelona.—Se ha publicado el Manifesto que lanza a sus electores la conjunción republicana.

Firman este documento Leroux, Carner, Giner de los Ríos, Salvatella y otros.

En él se enumeran los atropellos que dicen ellos ha cometido el Gobierno.

Se ataca a la liga regionalista y al gobierno por la guerra de Marruecos.

Dicen que llevarán a la barra no solo a los ministros sino al régimen imperante, afirmando que su actitud es de guerra a muerte.

El Manifesto está redactada en términos violentísimos, y termina pidiendo a los electores voten a favor de los enemigos del actual Gobierno.

Ossorio y Gallardo

Ha llegado el señor Ossorio y Gallardo, siendo recibido por los elementos mauristas.

Se han tomado precauciones pues se cree que mañana ocurrirán desórdenes.

Nuevo aparato

Londres.—Ha comenzado a funcionar un nuevo aparato, muy semejante al Bandot, que puede enviar a la vez seis telegramas del mismo texto.

Su inventor es un francés.

Nueva conferencia

Washington.—El Presidente Wilson ha circulado invitaciones para una nueva conferencia de la Paz, que se celebrará en La Haya, en 1915.

Dice que la invitación obedece a indicaciones de la Reina Guillermo.

Una causa sensacional

Niza.—Ante el Tribunal de los Alpes comenzará mañana la vista de la causa seguida contra el bandido de Pegomas, llamado Phiapole, que tuvo aterrizada aquella comarca durante largo tiempo.

Está acusado de profanación de cementerios, asesinatos, incendios y otros delitos.

Un abordaje

Lisboa.—El paquebot «Lutetia» ha abordado a otro buque griego, echándole a pique.

La tripulación ha sido salvada.

Convocatoria

Puerto Príncipe.—La Comisión permanente del Senado ha convocado al Congreso para que elija nuevo Presidente.

Créese que los revolucionarios no harán caso de dicha elección, si es llevada a la práctica.

Se ocupó el señor Sánchez Guerra de la huelga de capitanes, pilotos y marineros de las compañías navieras de Vizcaya y dijo que este conflicto le preocupaba profundamente, porque, desgraciadamente, tenía más importancia de lo que algunos creen.

El gobernador civil de Vizcaya añadió—le he comunicado que reunirá a las partes beligerantes a fin de procurar cuanto antes la solución del conflicto.

Dijo también que los radicales de la ciudad condal hallábanse disgustados con el señor Ossorio Gallardo, el cual había ido a Barcelona para tomar parte en un mitin maurista.

Los radicales han destruido el servicio de aguas en Tantillo. No queda en los depósitos de la villa agua sino para tres días.

Cólera y peste

Ha desaparecido completamente el cólera de los puertos de Camara, Silibilla, Calopólis y Rodosto. La peste ha desaparecido de Bazorah y de Turepiz